

El Alcazar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.--TOLEDO.--Teléfono 1458

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Queipo de Llano al micrófono	8.ª
El día de ayer en el frente de Madrid, por Fernando Ors	5.ª
El importante discurso de D'Amico Grandi	8.ª
La escuadra roja sale del puerto de Cartagena	6.ª
Es trasladada a Leningrado la exposición de la revolución española	6.ª
Rusia y Francia dan la guerra por perdida	3.ª
Las relaciones de la Santa Sede con el Gobierno Nacional	3.ª
Su Santidad el Papa reunirá en breve al consistorio	2.ª
El cantón de Ginebra contra el Comunismo	2.ª

Año II

Sábado 20 de Febrero de 1937

Núm. 186

**“Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica,,
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO**

Presentaciones a centenares en nuestras líneas

Boletín Informativo

Salamanca, 20.—El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de ayer:

•EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División: el enemigo atacó por Viner del Río y Calamocha, siendo rechazado.

Sexta División: sin novedades de importancia, con ligeros tiroteos.

Octava División: por el frente de León se realizó un ataque enemigo, siendo rechazado y haciéndosele cuatro muertos y muchos heridos. Por La Robla también atacó, siendo recogidos 23 cadáveres rojos con armas.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Divisiones de Avila y Soría: sin novedad.

DIVISION REFORZADA DE MADRID.—El enemigo atacó por el sector de Aravaca, siendo rechazado con grandes pérdidas. En los más sectores, ligero tiroteo. Por el Este del Jarama, el enemigo realizó un ataque intenso, siendo rechazado con muchísimas pérdidas. Continúan las presentaciones. En Perdiguera se presentó un sargento conduciendo un auto-ambulancia. También lo han hecho un teniente de la Guardia civil, un sargento de Ingenieros y un guardia civil con un fusil y varias pistolas. En Berruelo, un sargento y varios milicianos.

EJERCITO DEL SUR.—Al Sur de Sierra Nevada, se ha logrado deshacer una concentración enemiga, haciéndose 81 prisioneros y 32 muertos, y cogiéndose 50 fusiles. En el pueblo de Golgas se le hicieron al enemigo muchos muertos, recogiendo 35 fusiles y haciéndose 44 prisioneros, entre los que se encuentra el conocido Mannel Brunete, un capitán, el alférez Valverde Montes y un guardia civil.

En Silos se han presentado 21 fugitivos. Sólo en los sectores de Antequera y Málaga se han presentado hoy a nuestras fuerzas más de 200 milicianos.

De orden de Su Excelencia el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

En las filas rojas se censura el abandono de los heridos, y se elogia nuestra acción caritativa, recogiendo los

Navalcarnero 19 (17,30) - Información de El Tebib Arrumi. Cuando en la noche última empezó a ocultarse la luna en todo el flanco izquierdo del frente de Madrid, comenzaron a notarse síntomas de que el enemigo preparaba algún ataque. En efecto, éste tuvo lugar en la madrugada y primeras horas de la mañana de hoy.

El enemigo hizo fuego preparatorio decidiéndose después, amparado por los tanques, a abandonar sus trincheras y dirigirse a las nuestras.

Pronto recibieron el fuego certerísimo de nuestras unidades, que contuvo los avances, y aprovechando esta perplejidad, nuestras tropas hicieron diversas salidas, que ocasionaron la desbandada de costumbre.

Reanudaron los rojos el intento, aunque con menos arrojado, siendo durísimamente rechazado y dejando el campo lleno de cuerpos tendidos, que no intentaron siquiera retirar en todo el ataque. A pesar de su gran extensión, nosotros hemos tenido escasísimas bajas.

El resto de la mañana transcurrió sólo con duelo de artillería. En el sector de Arganda la mañana fué tranquila, como la noche, observándose que el enemigo se desplaza.

La postura de nuestras columnas es francamente cómoda. Nuestra Aviación no ha encontrado hoy enemigo, sin duda, como consecuencia del desastre que ayer sufrieron los «cazas» rusos en La Marañosa.

Los milicianos que, según costumbre, se han pasado esta noche a nuestro bando aseguran que ayer se comentaba en las filas rojas el hecho de que hubiesen sido nuestros camilleros y ambulancias los que hubieron de retirar del campo de La Marañosa los heridos y muertos rojos, añadiendo que este proceder ocasionó censuras en voz alta para los mandos marxistas y elogios para nuestra acción caritativa.

Estos pasados a nuestras líneas confirman que en Madrid corre la voz de que, si no se logra detener nuestro avance, el ejército rojo abandonará la defensa de la capital.

El enemigo sufre en sus desesperados contraataques enormes pérdidas

Sólo en Antequera y Málaga se someteron ayer 200 milicianos

Una sección completa de milicianos rojos se pasa a nuestras filas

(De nuestro redactor especial Fernando Ors).—Hoy se ha desembarazado de gorros rojos un nuevo banal de copulentes troncos en el sector del Jarama. Los tanques rusos, sin sobrepasar la demarcación que los pone en peligro, ocultándose en las gigantescas verrugas del terreno, dispararon sin alrearse ya a siluarse en campo abierto desafiando la precisión de los artilleros. La desbandada se ha iniciado entre los milicianos que se llamaban rojos, a los que no hay ninguna consideración que los defienda. Ya empiezan, como los nuestros, a sentirse y ser hombres. Ayer se presentaron en nuestras posiciones avanzadas treinta y cinco soldados, una sección completa de las fuerzas rojas con cincuenta fusiles corrientes y uno ametrallador. Manifestaron que habían invitado a los que mandaban a que se pasaran con ellos a nuestras fuerzas, que eran la genuina representación de los intereses nacionales. Como sus llamados oficiales se negasen e intentaran impedirlo, dispararon contra ellos, matándoles, e hicieron firme su decisión de no estar más tiempo alejados de nuestras líneas. Fué un momento de intensa emoción el que ofrecieron esos hombres, que lo arriesgaron todo para cumplir su deber de españoles cuando llegaron a nuestras filas. Calculan que las bajas que ha tenido el enemigo en la semana pasada y lo que va de esta en las operaciones en la línea del Jarama, pasan de siete mil muertos.

Cuando en mis informaciones de días pasados decía que no señalaba cifras de muertos para que no se creyera que era un relato fantástico, yo sabía, porque las había visto, que ascendían a varios centenares.

En la casa que en Carabanchel Bajo coparon Regulares y Tercio, han sido hallados unos ochenta muertos con todo el equipo militar completo. Por cierto que es necesario relatar un hecho curioso. En el ataque que anteayer rechazaron nuestras fuerzas,

dos milicianos, los más decididos, que marchaban a la cabeza de los que cayeron, increparon a nuestros soldados, diciéndoles: «¿Cuándo os vais a marchar para que no nos muramos de hambre?»

Esta exclamación en aquellos momentos, y con toda la rabia de la impotencia, revela

que la situación de los comunistas es más angustiosa de lo que se sospecha; que su abastecimiento ya no es normal, y que en estos instantes están peleando hostigados por la desesperación de verse perdidos. Aún darán algunos coletazos; pero serán los últimos del monstruo.

Miaja tiene muchas más bajas que los otros generales rojos

(De nuestro enviado especial señor Tello).—Cada vez que las fuerzas marxistas que defienden Madrid cambian de jefe, se nota por la actividad que desarrollan. Esto se explica. La clientela es exigente y peligrosa; se distingue por su acerba censura, y el nuevo jefe tiene que hacer méritos, demostrar sus perfectos conocimientos militares, y emular las hazañas de su predecesor. Pues bien; por lo que va ocurriendo, Miaja ha merecido la gracia de ser nombrado jefe rojo del sector sur de Madrid, lo que confirma las noticias de las radios madrileñas. La Prensa viene diciendo hace tiempo que hay que atacar, y Miaja ha atacado. Que es precisamente lo que han hecho todos; pero Miaja ha mejorado el sistema: no avanza, como les ocurría a los otros; pero, en cambio, tiene más bajas. El genio hay que demostrarlo. Aunque no ha ganado mucho con eso. La gente le critica en voz alta, especialmente por el abandono de las bajas; en cambio, alaban la actitud de nuestros jefes, que recogen a los heridos y dan sepultura a sus muertos.

Los prisioneros capturados en estas jornadas dicen que, detrás de los batallones de campesinos, que han sido los que han actuado estos días, estaban las brigadas internacionales y guardias de Asalto, que obligaban a los milicianos españoles a ir delante.

En el sector de Arganda ha

habido duelo de Artillería para demostrar una vez más la pericia de nuestros artilleros. El enemigo se ha corrido hacia Tíulcia, dejando más descongestionado el centro de nuestra línea, que es el que ha llevado el peso de estos días.

Nuestra Aviación ha quedado dueña del aire. La enemiga, dolida del castigo de ayer, no ha aparecido, por lo cual nuestros bombarderos han actuado a placer.

Toda la actividad roja se ha concentrado en el flanco izquierdo del asedio a Madrid. Comenzaron con intenso fuego de cañón y mortero, y apenas amaneció, sacó los consabidos tanques, pregones de su infantería. Los nuestros los dejaron acercarse para castigarlos más eficazmente; por tres veces reaccionaron, y otras tantas fueron rechazados, perseguidos muy de cerca por nuestros infantes, que les hicieron una verdadera carnicería. A todo lo largo de la carretera de La Coruña, de Las Rozas y Casa de Campo, teatro del ataque de hoy, los cadáveres siembran el campo.

También el sector del Jarama ha sido testigo de otro contraataque para salvar la comunicación con Valencia, el corte de la cual pesa mucho sobre la vida de Madrid, haciendo casi imposible su abastecimiento. Nuestras tropas, sin ceder un palmo de terreno, resistieron el ataque rojo y causaron al enemigo incontables bajas.